
立法會：商務及經濟發展局局長就「盡快為旅遊業制訂長遠規劃」動議辯論開場

發言（只有中文）  
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  以下為商務及經濟發展局局長蘇錦樑今日（十月二十三日）在立法會會議上

就「盡快為旅遊業制訂長遠規劃」動議辯論的開場發言： 

 

主席： 

 

  首先，我非常多謝姚思榮議員提出今天這項動議。 

 

  我們一向很重視香港旅遊業的發展，今日這動議有十個修正議案，也反映這

議案在大家議員心目中的重要性。這是我們的主要產業，佔本地生產總值約百分

之四點五，從事旅遊業的人數為香港總就業人口的百分之六點六，為我們帶來可

觀的經濟貢獻及工作機會。 

 

  我們明白，「羅馬非一天建成」，香港得以發展成為世界級的度假和商務旅

遊目的地，除了因為我們中西薈萃的特質和大都會景色，亦因為我們擁有優良的

基礎建設、便利的交通網絡和服務、良好治安環境，以及一直以來向旅客提供不

同類型的節目、美食和商品，加上高質素和專業的服務。相信大家有很多來自內

地及外國的旅客朋友，總結來港遊玩經驗時也會告訴你們，香港非常方便、很安

全、很好玩、有很多購物選擇、有很多美食、很舒適，覺得我們的服務非常專業。

這實在是政府和旅遊業界以至全體市民多年以來共同努力、攜手克服大大小小的

挑戰所得到的成果。 

 

  雖然如此，近年來，亞太區內旅遊競爭日趨白熱化。周邊地區相繼投放大量

資源，發展新旅遊設施、舉辦國際性大型活動，及進行大規模宣傳攻勢，吸引旅

客到訪。但是在此背景下，香港的旅遊業仍然興旺，正如議員所提出，二○一二

年訪港的旅客人數創下四千八百六十萬的新高，證明香港的旅遊業仍然具競爭

力。香港旅遊發展局的調查收集來港旅客的意見反映，旅客的滿意度一直維持在

相當高的水平。當然，我們必須繼續加快多方面、多元化的發展步伐。 

 

  就此，我們正推進香港迪士尼樂園以及海洋公園下一階段的擴建計劃，開發

更多樣化的郵輪旅遊產品，舉辦大型盛事，以及透過多管齊下的方式推動旅遊配

套設施如酒店的發展。我們當然亦會向旅客推介香港優美的環境和歷史古跡，推

動旅客探索本港不同的地區，既為相關地區帶動人流和旅客消費，亦有助紓緩傳

統旅遊旺區人流，盡量令旅遊收益能惠及本港不同界別與階層。剛才亦有多位議

員就這方面發表意見。 

 



  長遠而言，我們亦正積極準備推行旅遊業新規管架構，就香港整體承受和接

待旅客的能力進行評估，並深入研究及提議扶助旅遊業發展所需的前瞻性政策和

其他支援措施。 

 

  主席，我希望先聽聽各位議員對動議的其他意見，稍後再作詳細的回應。 

 

  多謝代主席。 

完 
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